

Joaquín Albarrán

DATOS BIOGRAFICOS

NACIO el nueve de marzo de 1860, en la calle de Colón número 163. Aprendió las primeras letras en su pueblo natal. Ingresó después en el Real Colegio de Belén, donde estudió hasta el tercer año de Filosofía, siempre con notas de sobresaliente, saliendo de ahí el 20 de junio de 1892, hacia Barcelona.

En esa ciudad terminó el bachillerato a los trece años de edad; se graduó de Licenciado en Medicina en la Universidad Central de Barcelona, y de Doctor en la Universidad Central de Madrid. Todas sus calificaciones fueron de sobresaliente.

Falleció el 17 de enero de 1912, en su villa de Archachon, rodeado de sus familiares, discípulos y amigos. A su sepelio, efectuado el día 21, acudió el pueblo, la representación del Presidente de la República francesa, y la de Cuba, los Presidentes de la Cámara y del Senado, y la casi totalidad de los profesores de la Facultad de Medicina, amén de altas personalidades de todas las esferas de la vida social, económica e intelectual de París.

Sus restos fueron sepultados en el Cementerio de Neuilly. Entre los discursos pronunciados hay uno del maestro Guyon, del cual extraemos el siguiente fragmento:

“Querido Albarrán: sois de los destinados a vivir más allá de la tumba. La obra que habéis realizado durante vuestra corta existencia, preservará vuestro nombre del olvido”.

En el Ayuntamiento de Sagua se conserva la toga y la medalla que poseía al morir, y la cual dispuso se enviara al mismo. Hoy constituyen preciadas reliquias históricas.

Cuentan que al doctor Tomás Hernández, que lo visitara en cierta ocasión, le dijo:

“Dile a Sagua y los sagüeros que mi último pensamiento será para ellos”.

En el monumento que, por suscripción popular, realizada en toda la República,

se le erigió en el Parque que lleva su nombre, aparecen, entre otras, las siguientes inscripciones:

“1878. Dr. en Medicina y Cirujía.
1883. Externo de los Hospitales de París.

1884. Interno de los Hospitales. Primer premio de la promoción. Laureado de los Hospitales (Premio Godard).

1888. Medalla de Honor de los Hospitales.

1888. Miembro de la Sociedad Anatómica de Francia.

1889. Premio de la Tesis. Medalla de Plata de la Facultad.

1890. Jefe de Clínica de las Enfermedades de las Vías Urinarias.

1891. Profesor Agregado de la Facultad de Medicina de París.

1893. Laureado del Instituto de Francia. Academia de Ciencias. Premio Godard.

1894. Cirujano de los Hospitales de París.

1897. Laureado de la Academia de Medicina. (Premio Temblay).

1897. Laureado de la Facultad. (Premio Barbier).

1898. Vicepresidente de la Asociación francesa de Urología.

1899. Laureado de la Academia de Medicina. (Premio Temblay).

1899. Miembro de la Sociedad de Cirujía de París.

1903. Laureado del Instituto. (Premio Godard).

1904. Laureado de la Academia de Medicina. (Premio Temblay).

1906. Profesor Titular de la Escuela de Medicina de París.

1908. Presidente del Primer Congreso Internacional de Urología.

A JOAQUIN ALBARRAN, HIJO PREDILECTO DE SAGUA

M. J. J., feb 2/46 -